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Эксперты ухудшили прогноз

ЕВРОПЕЙСКИЙ БАНК реконструкции и разви�
тия (ЕБРР) ухудшил прогноз по росту ВВП Рос�

сии в текущем году до 1,5%, говорится в докладе
банка. Из документа следует, что рост экономики в
2018 и 2019 годах, как ожидается, окажется на том
же уровне, что и в прошлом году, — 1,5%. Ранее ана�
литики ЕБРР прогнозировали, что экономический
рост в РФ в текущем году составит 1,7%. В числе
главных рисков для российской экономики банк на�
звал цены на нефть, отсутствие реформы в сфере ре�
гулирования бизнеса, геополитическую напряжён�
ность и продление санкций.

В то же время текущий прогноз минэкономразви�
тия РФ предполагает, что в 2018 году ВВП России
вырастет на 2,1%, в 2019�м — на 2,2%, в 2020�м —
на 2,3%. По оценке Росстата, рост ВВП в прошлом
году составил 1,5%, тогда как МЭР прогнозировало
данный показатель на уровне 2,1%.

Пенсионные затраты урежут

РАСХОДЫ на пенсии в России в 2018 году со�
кратятся на 51,5 млрд рублей. Данные об этом

содержатся в проекте поправок в бюджет, внесён�
ном министерством финансов. Что касается соци�
ального обеспечения, то минфин предлагает со�
кратить расходы на 5,9 млрд. Например, на гос�
поддержку инвалидам выделят на 2,23 млрд руб�
лей меньше, чем в прошлом году. В целом же рас�
ходы по разделу «Социальная политика» сокра�
тятся на 52,93 млрд рублей. 

Ранее на сайте Кремля был опубликован указ
президента Владимира Путина «О национальных
целях и стратегических задачах развития Россий�
ской Федерации на период до 2024 года», в кото�
ром глава государства распорядился обеспечить
увеличение пенсий выше уровня инфляции, а так�
же снизить бедность в стране минимум в два раза.

Оптимистов становится 
всё меньше

ПО ДАННЫМ опроса ВЦИОМ, который был
проведён 24—25 апреля 2018 года, 45% рос�

сийских граждан ожидают, что худшие времена
ещё только предстоит пережить. 25% респонден�
тов выразили уверенность, что они остались поза�
ди. По мнению 18% опрошенных, самые большие
сложности они переживают именно сейчас. С де�
кабря 2017 года, когда в последний раз проводил�
ся аналогичный опрос, самочувствие людей ухуд�
шилось. Тогда о худших временах впереди заявили
37%, а о том, что худшее осталось позади, сооб�
щили 34% опрошенных. В целом же индекс соци�
альных ожиданий, в январе — марте 2018 года ко�
лебавшийся в узком интервале от минус 27 до ми�
нус 23 пунктов, в апреле опустился до минус 38. Из
этого социологи делают вывод о том, что уровень
оптимизма жителей России в отношении будущего
снизился.

По сообщениям корреспондентов 
«Правды» и информагентств.

Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Ã à ç å ò à  î ñ í î â à í à
5  ì à ÿ  1 9 1 2  ã î ä à
Â.  È.  Ë Å Í È Í Û Ì №49 (30692)                      17 мая 2018 года                     ●● Цена свободная16+

●● Не от хорошей жизни
Министр оказался глух к конструктивным предложениям
заслуженного учёного

— 2�я страница

●● Фашист в дипломатическом 
фраке

Официальный Киев преследует коммунистов
и поощряет нацизм

— 3�я страница

●● Прошу слова!
Читатели «Правды» — о том, что волнует всех

— 4�я страница

Сегодня в номере:

А ПРОБЛЕМА ВОТ В
ЧЁМ. В 2010 году — ещё
при жизни мужа — сгорел

наш дом, после чего в деревне
нам была выделена пустующая
половина дома (вторая поло)
вина дома, кстати, и по сей
день заброшена и практически
разрушена), которую мы впос)
ледствии приватизировали.
Все документы оформили как
положено. 

А в 2013)м я решила офор)
мить в собственность землю.
Вот с этого момента и нача)
лись мои мытарства. Первым
делом заплатила за геодезию 
8 тысяч рублей и за размежева)
ние 7 тысяч. Стала ждать доку)
ментов на землю. И дожда)
лась… Вместо семи соток мне
оформили в собственность
только две, которые находятся

непосредственно под домом.
Когда я платила за размежева)
ние и геодезию, мне что)то не
говорили, что оформят только
две сотки. Деньги)то взяли за
весь участок.

После разбирательств выяс)
нилось, что виной всему —
ошибка при первоначальном
оформлении документов:
председатель сельсовета Е.Н.
Сергеева указала в них, что по)
сле пожара нам выделена квар)
тира, а не полдома. Я неодно)
кратно обращалась к руково)
дителю департамента государ)
ственного имущества и зе)
мельных отношений Ульянов)
ской области С.М. Мишину и
в другие государственные ор)
ганы с просьбой разобраться в
ситуации. Но до сих пор —
лишь одни обещания и бумаж)
ная волокита.

Хотя после моих обраще)
ний вроде бы признали не)
обходимость исправления
ошибки: замены статуса
квартиры на статус дома. 
Е.Н. Сергеева даже издала
распоряжение об этом. Но —
снова тишина! 

Пришлось нанимать адво)
катов, один бездействовал,
другой через 9 месяцев ска)
зал, что землю надо выкупать.
Хорошо, согласилась и на та)
кой вариант. Но в земельном
комитете отказали, заявив,
что землю можно только
арендовать.

И вот уже пять лет хожу я из
кабинета в кабинет. За это вре)
мя умер муж, а я с высоким
давлением, имея и другие за)
болевания, передвигаясь с по)
мощью костыля, вынуждена
ездить за 35 километров в рай)
онный центр для разбира)
тельств. Где справедливость?
Получается, 15 тысяч рублей
выброшены просто на ветер,
при том что пенсия у меня 14
тысяч… Но дело не только в
деньгах. Сколько здоровья,
сил, лекарств потратила я за
это время. А я ведь не прошу
лишнего, всего)навсего хочу
оформить семь соток земли в
собственность в вымирающей
деревне в 100 километрах от
города, чтобы хоть какой)то
минимум оставить единствен)
ному внуку.

Кто же поможет мне, пожи)
лому человеку, выбраться, на)
конец, из этой чиновничьей
петли?

Нина Сергеевна 
ПОМАЗКИНА.

д. Зеленец, 
Тереньгульский район,
Ульяновская область.

МИР ОТВЕТИЛ многотысячными протестами на
решение президента США Дональда Трампа от)

крыть в Иерусалиме американское посольство.
«Иерусалим — это священное место для мусульман!»,

«Америка — змеиная голова!», «Руки прочь от Иеруса)
лима!», «Иерусалим будет нашим!» — под такими лозун)
гами десятки тысяч мусульман вышли на «День гнева».
Сжигая флаги США и Израиля, а также фотографии
Дональда Трампа, манифестанты в Малайзии, Ираке,

Турции, Ливане, Иордании и других странах шли ко)
лоннами к посольствам и консульствам США. Во мно)
гих городах были усилены меры безопасности — на кры)
шах американских представительств виднелась воору)
жённая охрана.

Наиболее трагичный оборот события приняли в цен)
тре конфликта — на Западном берегу реки Иордан, в
секторе Газа и самом Иерусалиме. Там в результате
столкновений с израильской полицией, которая при)

бегла к насилию, применив слезоточивый газ и открыв
по демонстрантам огонь, погибло более 60 человек, ра)
неные исчисляются тысячами.

Совет безопасности ООН провёл экстренное заседа)
ние по ситуации в секторе Газа. В ходе заседания пред)
ставители Палестины и Израиля обвинили в произо)
шедшем друг друга, а постпреды других государств при)
звали стороны к сдержанности и заявили о необходимо)
сти наказать виновных в гибели мирных жителей.

Сектор Газа Стамбул

Письмо в номер

В чиновничьей петле
Обращаюсь к вам за помощью. Мне 74 года,

всю жизнь отработала на заводе, вышла на
пенсию по первой сетке вредности. У меня сло�
жилась горькая и трудная судьба: трагически
погибли два взрослых сына 25 и 37 лет, похо�
ронила мужа, сейчас живу в деревне одна,
единственный внук остался в городе.

Руки прочь от Иерусалима!

«Ропот в низах растёт. По свежим данным Левада'центра,
32% россиян (против 15% в 2015 году) сетуют на неспособность
Путина повысить зарплаты, пенсии, стипендии и пособия. В дру'
гом опросе от марта 2018 года большинство респондентов оста'
лись недовольны работой правительства (54%) и лично Дмитрия
Медведева (59%). По данным ВЦИОМ, в 2012 году пригодным для
решения «важных государственных вопросов» Медведева считали
29% россиян, в апреле 2018'го — 10%».

Журнал «Профиль». 14.05.2018.
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Землю нашу осквернять не позволим

Н А АКЦИЮ также пришли
депутаты)коммунисты об)

ластной Думы и муниципали)
тета города, ветераны партии,
«дети войны». К ним присое)
динились представители пра)
возащитных и экологических
общественных организаций,
различных партий и движений
— всего более тысячи человек.
Информационные агентства,
телеканалы и блогеры вели
прямую трансляцию происхо)
дящего в соцсетях.

Александр Воробьёв, от)
крывая митинг, напомнил не)
давние слова губернатора
Дмитрия Миронова о том, что
«в Ярославскую область мусор
из Москвы не возят».

— Сегодня утром я приехал
к полигону «Скоково» и до ча)
су дня увидел там одиннад)
цать машин с московским му)
сором, — рассказал А. Воро)
бьёв. — Что можно сказать та)
кой власти, которая постоян)
но врёт и обманывает нас?

— Позор!!! — проскандиро)
вали в ответ ярославцы, пред)
ложив отправить губернатора
Миронова вместе с москов)
ским мусором сначала на
свалку в Скоково, а затем в
Москву, откуда он явился со
своей командой, захватившей
Ярославскую область.

Секретарь Экологического
совета при губернаторе облас)
ти представитель движения

«Зелёная ветвь» Лидия Байко)
ва высказалась за то, чтобы на
полигон «Скоково» прекрати)
ли ввоз московского мусора и
было определено местораспо)
ложение нового полигона,
разработана технология выво)
да из эксплуатации «Скоко)
во», а также программа кон)
троля над утилизацией отхо)
дов без ущерба для окружаю)
щей среды.

— Ярославцы, не позволим
осквернять чистую и светлую
землю Ярославля! — призвал в
своём выступлении ветеран
Вооружённых сил Михаил
Козка.

На митинге выступили де)
путаты муниципалитета Яро)
славля Алексей Филиппов,
Евгения Овод, Наталия Боб)
рякова, молодой коммунист
Алексей Румянцев. Они по)
благодарили ярославцев за то,
что те не побоялись прийти на
митинг.

Председатель городской ор)
ганизации «Дети войны»
Александр Солдатов обратил
внимание на то, что мусор в
регион хотят ввозить за ко)
пейки.

Журналист Антон Голицын
сказал, что одного митинга
будет явно недостаточно, надо
приготовиться к долгой борь)
бе, которая будет идти и на
митингах, и в социальных се)
тях. Власть не остановится ни

перед чем — и с ней придётся
бороться дальше.

Приехавшая на митинг жи)
тельница Костромы подели)
лась опасением, что москов)
ский мусор могут повезти же)
лезнодорожными составами и
в её город. Этого допустить
нельзя!

А журналист Валерий Го)
робченко предложил поста)
вить свою машину поперек
дороги, чтобы в «Скоково» не
прошёл ни один мусоровоз.
Его предложение о создании
Комитета ярославской народ)

ной обороны поддержали все
собравшиеся.

В принятой на митинге ре)
золюции, которую зачитал
Александр Воробьёв, заглав)
ными строками записаны та)
кие требования митингую)
щих: прекратить ввоз в Яро)
славскую область мусора из
Москвы и других регионов,
разработать и принять на фе)
деральном уровне государст)
венную программу, предусма)
тривающую строительство му)
сороперерабатывающих пред)
приятий и организацию раз)

дельного сбора, оборудовать
полигоны с применением но)
вейших технологий. 

Участники митинга также
потребовали от губернатора
Д.Миронова прервать свой
отпуск и вернуться на работу,
чтобы остановить хлынувший
в регион поток столичного
мусора. Прозвучало также
предложение потребовать от)
ставки главы области, если он
в течение двух недель не ре)
шит эту проблему. 

Вадим БЕСЕДИН.

Ярославль продолжает протестовать
против ввоза в регион московского му�
сора. В центре города состоялся ми�
тинг, который организовал первый сек�
ретарь Ярославского обкома КПРФ, ру�
ководитель фракции коммунистов в об�
ластной Думе Александр Воробьёв.

В Оренбурге жители
одного из домов, рас�
положенных на улице
Чкалова, вышли на пи�
кет против бездеятель�
ности управляющей
компании «Западная».

СОБРАВШИЕСЯ рассказали,
что на состоявшемся собра)

нии жильцов с участием предста)
вителей управляющей компании
они потребовали предоставить
письменный отчёт о проведён)
ных ремонтных работах. До сих
пор отчёта нет. Тариф на содер)
жание жилья в этом доме состав)
ляет 49 рублей 30 копеек за квад)
ратный метр. То есть, например,
хозяин квартиры площадью 28
кв. м. за то, чтобы его дом был в
порядке, ежемесячно платит
1390 рублей. Но, как утверждают
жильцы, ремонта внутри дома
не было с 1995 года. 

На крыше установлены две
антенны. Кому они принадле)
жат, кто получает плату за их
размещение, жильцы у своей
управляющей компании выяс)
нить также не могут.

По сообщениям 
информагентств.

Фото Анны КОННОВОЙ.

Тепловой
удар

Жители Автозавод�
ского и Ленинского рай�
онов Нижнего Новгоро�
да вышли на несанкцио�
нированный митинг.

НА ПРОСПЕКТЕ ИЛЬИЧА,
у офиса энергосбытовой

организации АО «Волгаэнерго)
сбыт», собрались более трёхсот
горожан. Они пригнали боль)
шегруз с прицепом и полностью
перекрыли проезжую часть.

Дело в том, что недавно ни)
жегородцы получили квитан)
ции на оплату услуг тепло)
снабжения с суммами, в три)
четыре раза превышающими
прежние значения.

Протестовавшие потребова)
ли перерасчёта платы за отоп)
ление за предыдущий год.

Тема активно обсуждается и
на городском интернет)фору)
ме: многие заявляют, что по)
добные большие счета после
ежегодного перерасчёта полу)
чили впервые.

По сообщениям 
информагентств.

Плата без ремонта

Бандеровщина 
не прошла

Город Тутаев Ярославской области сохраняет своё название

ОДНАКО в дальнейшем
дело у борцов с совет)
ским прошлым гладко не

пошло: Россия — не Украина,
где правят бал бандеровцы и от)
кровенные профашисты. Про)
изошло событие, принципиаль)
но меняющее всю ситуацию. 10
сентября 2017 года, в очередной
общероссийский Единый день
голосования, в Тутаеве прошёл
официальный опрос населения:
«Поддерживаете ли Вы пере)
именование (возвращение исто)
рического имени) города Тутае)
ва в город Романов)Борисог)
лебск?» Результат: 64 процента
(то есть почти две трети!) горо)
жан высказались против пере)
именования. Россияне в очеред�
ной раз посылают сигнал власти:
они решительно отвергают пося�
гательства на советское наследие.

И вот в минувший четверг, 10
мая, на очередном пленарном
заседании Госдума в свете новых

обстоятельств во втором чтении
отклонила вызвавший столь ак)
тивное неприятие граждан зако)
нопроект. Ранее Комитет Госду)
мы по региональной политике
на своём заседании, проходив)
шем — что принципиально — с
участием депутатов Госдумы от
Ярославской области, признал
своё прежнее решение о под)
держке законопроекта от 29 но)
ября 2016 года утратившим силу.
Таким образом, буква закона
полностью соблюдена, и город
Тутаев сохраняет своё название.

Разумеется, подобное реше)
ние думского большинства не
могло состояться без указания
«свыше». Что же, всё логично:
высшая российская власть, ви)
дя решительный настрой наро)
да, не осмелилась пойти против
его воли и дала тем самым соот)
ветствующий сигнал думским
«единороссам». В этом — глав)
ный урок на случай возникно)

вения подобных ситуаций в бу)
дущем: даже в условиях сего)
дняшнего российского произ)
вола открыто выступать против
официально выраженной воли
граждан власть не решается.
Особенно когда перед глазами
примеры соседних Украины,
Прибалтики и Польши, кото)
рые она же сама вроде бы офи)
циально осуждает.

А вот кому, как всегда, напле)
вать даже на внешние приличия,
так это лидеру ЛДПР В. Жири)
новскому. При голосовании в
Госдуме по вопросу о г. Тутаеве
он разразился очередной анти)
советской тирадой. Видно, окле)
мался после жестокого пораже)
ния на президентских выборах и
занялся своим привычным де)
лом. Вот только политическая
арифметика сильно его подвела:
354 депутата из 394 проголосова)
ли за отклонение «антитутаев)
ского» законопроекта. 40 депу)
татов были против, и, хотя голо)
сование не было открытым и по)
имённым, нетрудно догадаться,
кем являются эти сорок.

После объявления итогов
голосования во фракции
ЛДПР заявили, что очень ими
«разочарованы». Пожелаем же
этим «господам» и таким, как
они, и в будущем побольше
подобных разочарований. 

Олег ЧЕРКОВЕЦ.

«Правда» уже рассказывала читателям о раз�
вернувшейся политической схватке вокруг назва�
ния города Тутаева в Ярославской области. Анти�
коммунисты при власти попробовали заняться
своим любимым делом: борьбой с советскими
символами и историей. И, вопреки протестам ме�
стных жителей, думское большинство ещё в 2016
году приняло в первом чтении законопроект о пе�
реименовании города Тутаева, названного так в
1918 году в честь погибшего красноармейца Ильи
Тутаева, в Романов�Борисоглебск.

Комсомолия на марше

Красноречивый
троллейбус

ПО ИНИЦИАТИВЕ Забай)
кальского краевого коми)

тета КПРФ в год 100)летия
Ленинского комсомола по
улицам Читы начал курсиро)
вать красочный троллейбус с
изображением символики, ор)
денов и лозунгов ЛКСМ.

Пресс�служба 
Забайкальского краевого

комитета КПРФ.
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Вместо предисловия

ОБЩЕНИЕ С УЧЁНЫМИ
РАН и других заинтересован�
ных ведомств показало, что
проблема стандартизации и
издания соответствующих
справочников серьёзно трево�
жит и их. А тут как раз подо�
шёл случай, когда обсуждение
близких проблем должно бы�
ло состояться у министра эко�
номического развития РФ
М.С. Орешкина.

Чтобы объяснить необходи�
мость решения означенных
вопросов на государственном
уровне (ни на каком ином они
сегодня вообще не могут быть
решены), я счёл необходи�
мым подчеркнуть их связь с
проблемами экономического
развития современной Рос�
сии. Так появились две запис�
ки министру. Одна из них бы�
ла посвящена проблемам из�
дания справочно�научной ли�
тературы, а в другой я писал
прежде всего о том, что давно
не даёт покоя мне и моим
коллегам и сослуживцам. Тем
более что в очередном Посла�
нии президент страны гово�
рил, что «России необходим
настоящий прорыв», который
он видит в поднятии произво�
дительности труда на 30%. Но
о том, как это сделать на
практике, он ни словом не об�
молвился. 

В общем, последовало при�
глашение на встречу с главой
минэкономразвития РФ.

Мне представляется, что эта
встреча является зеркалом
подходов нынешней России к
актуальным научно�техничес�
ким проблемам страны и по�
тому заслуживает стать пред�
метом общественного внима�
ния. Заодно проясняются и
некоторые привычки, сущест�
вующие в современной РФ на
правительственном уровне.

Но обо всём по порядку.

Без словарей�
справочников и научно�

технических монографий
экономическое развитие

страны немыслимо
Записка министру 

экономического развития
РФ М.С. Орешкину

По мере развития в стране
«демократических реформ» с
каждым годом возрастают
трудности с публикацией на�
учных монографий и слова�
рей�справочников, поскольку
практически не осталось ни
одного профильного государ�
ственного издательства. Все
издатели стали коммерсанта�
ми, требующими предоплаты
за издание научных трудов,
оформленных в виде моногра�
фий и справочников. Эти дея�
тели в один голос рекоменду�
ют искать заинтересованных в
издании спонсоров, а послед�
ние ориентируются тоже
прежде всего на коммерческие
выгоды. Поскольку все науч�
но�технические монографии
и справочники обладают ко�
лоссальной полиграфической
трудоёмкостью и высокой се�
бестоимостью, то положи�
тельных эмоций и желания
работать себе в убыток или в
лучшем случае с нулевой при�
былью у потенциальных спон�
соров они не вызывают. Выхо�
да из создавшегося в нашем
Отечестве положения в этой
сфере я лично не вижу. А при�
зывать наших высококласс�
ных специалистов к продаже
рукописей научно�техничес�
ких монографий и справочни�
ков по символическим рас�
ценкам за рубеж — не могу: ЗА
ДЕРЖАВУ ОБИДНО!

Чиновников из ФАНО и
минобрнауки РФ, судя по их
деятельности, не интересует,
как будет развиваться далее
российская наука. Ещё в 2017
году они, не спросив учёных,
поделили выделяемые на на�
уку деньги до 2025 года вклю�
чительно между разными ве�
домствами, многие из кото�
рых к науке не имеют никако�
го отношения. В основу же та�
кого «дележа» был положен
проект программы «Фунда�
ментальные научные исследо�
вания в интересах долгосроч�
ного развития и обеспечения
конкурентоспособности обще�
ства и государства». Впечатле�
ние такое, что данный проект
программы написан нашими
зарубежными «благодетеля�
ми». В нём оценка работы на�
учных коллективов определя�
ется не решением важных для
науки и экономики задач, а…
числом международных цент�
ров, участвующих в исследо�
ваниях (их по проекту должно
быть не менее 20%), долей
публикаций в соавторстве с
иностранными учёными, ко�
личеством публикаций в ино�
странных журналах, количе�
ством докладов, прочитанных

на международных конферен�
циях, суммой денежных
средств в валюте, полученных
за продажу научных трудов за�
рубежным потребителям на�
учной продукции, и т.д. и т.п.

О чём думали составители
проекта упомянутой про�
граммы, если наиболее про�
рывными являются исследо�
вания, к которым допуск
иностранцев явно нежелате�
лен? Во�первых, это исследо�
вания, направленные на
обеспечение обороноспособ�
ности страны (ядерная триа�
да, совершенствование всех
видов высокоточного ору�
жия, авиационные и косми�
ческие системы, разведыва�
тельно�ударные комплексы и
т.д.), во�вторых, исследова�
ния, направленные на обес�
печение технологического

превосходства нашей стра�
ны над другими странами в
различных отраслях про�
мышленности и сельского
хозяйства.

ШИБАНОВ Г.П.
06.04. 2018 года

Справка. За последние годы
все государственные изда�
тельства, выпускавшие нор�
мативно�техническую доку�
ментацию, справочники, сло�
вари, научно�технические мо�
нографии, прекратили своё
существование. В частности,
были ликвидированы госу�
дарственные издательства
«Машиностроение», «Совет�
ское радио», «Воениздат» и
др. На их развалинах появил�
ся десяток коммерческих ре�
дакций в статусе ООО. Теперь
даже научно�технические
журналы, входящие в пере�
чень ВАК, например «Полёт»,
«Автоматизация. Современ�
ные технологии», «Мехатро�
ника, автоматизация, управ�
ление», издаются этими ООО
под эгидой энтузиастов�ре�
дакторов, получающих зар�
плату в пределах 12—15 тысяч
рублей.

Министерство обороны РФ
вынуждено было создавать
нормативные труды типа
«Общих технических требо�
ваний» (ОТТ) по всем видам
Вооружённых сил на своей
ведомственной редакцион�
но�издательской и типограф�
ской базе, которые ещё со�
хранились в центральных
НИИ и испытательных цент�
рах России.

Для издания нормативных
документов в интересах всех
отраслей промышленности
остро встал вопрос воссозда�
ния хотя бы одного государст�
венного издательства типа
«Машиностроение».

Г.Ш.

О производительности
труда в РФ

Записка министру 
экономического развития

РФ М.С. Орешкину
Рост производительности

труда не может выступать (в
существующих реалиях) в ка�
честве инструмента решения
задачи перевода экономики
страны в режим значительного
роста. Для решения этой зада�
чи необходимо изменить струк�
туру экономики страны в це�
лом, так как:

— основой экономического
развития и социальной ста�
бильности является обрабаты�
вающая промышленность, на�
целенная на возрастание доли
всё более технически сложной
условно�чистой продукции
(высоких степеней передела с
высокой добавочной стоимос�
тью) в общем объёме ВВП;

— главную стимулирующую
роль в развитии экономики и
занятости как прямо, так и ко�
свенно играют авиационная,
автомобильная и нефтегазовая
отрасли. Именно они вносят
решающий вклад в рост промы�
шленной составляющей общего
объёма ВВП. Для повышения
результативности этих отрас�
лей целесообразно принять ряд
неотложных мер.

По авиационной отрасли:
1) Необходимо ликвидиро�

вать посредников между пра�
вительством и производством
в лице так называемых объе�
динённых государственных
корпораций, являющихся
коммерческими структурами,
которым государство переда�
ло функции управления пред�
приятиями всех форм собст�
венности. Вместо них целесо�
образно воссоздать министер�
ство, которое бы в полном
объёме курировало все про�
цессы разработки, опытного и
серийного производства, экс�
плуатации авиационной тех�
ники и отвечало бы за состоя�
ние всей наземной авиатранс�
портной инфраструктуры. В
этом случае число управлен�
цев можно уменьшить в 18
раз, так как отпадёт необхо�

димость согласования кучи
документов, которые при на�
личии Генерального конст�
руктора конкретного типа ле�
тательного аппарата решают�
ся практически мгновенно.

2) Запретить использование
на борту отечественных лета�
тельных аппаратов зарубеж�
ных комплектующих (вычис�
лительных систем, авиадвига�
телей, авиационного обору�
дования, радиотехнических
средств управления, навига�
ции, связи и т.д.).

3) Восстановить предприя�
тия по добыче и переработке
редкоземельных элементов
как основы для создания
авиационных материалов, не�
обходимых для производства
высокоэффективных авиа�
двигателей и бортового обо�
рудования.

4) Обеспечить предприятия
отрасли государственными
заказами на конкретные типы
летательных аппаратов.

По автомобильной отрасли:
1) Прекратить «отвёрточ�

ное» производство автомоби�
лей зарубежных марок, по�
скольку до 60% добавочной
стоимости при таком произ�
водстве уходит за рубеж.

2) Сделать всё возможное
для государственной под�
держки отрасли.

По нефтегазовой отрасли:
Значительный рост эффек�

тивности производства в неф�
тегазовой отрасли нашей
страны возможен не столько
за счёт внедрения новейших
технологий добычи и транс�
портировки углеводородного
сырья, сколько за счёт восста�
новления разрушенных и со�
здания новых предприятий,
осуществляющих производст�
во продукции высокого уров�
ня передела с высокой добав�
ленной стоимостью.

ШИБАНОВ Г.П.
Доктор технических наук,

профессор, заслуженный 
деятель науки и техники РФ,

заслуженный изобретатель
РСФСР, 

лауреат Сталинской премии,
лауреат стипендии 

Президента РФ 
(«за выдающийся вклад 

в автоматизацию процесса 
испытаний авиационной 

и космической техники»).
06.04. 2018 года

Справка 1. На обратной
стороне этой записки моей
рукой было написано, что в
1993 году в стране было 1 млн
224 тыс. учёных по техничес�
ким, химическим, физико�
математическим, медико�би�
ологическим и иным наукам,
определяющим научно�тех�
нический прогресс государст�
ва, сейчас осталось всего 417
тысяч человек. За это время
число ОКБ сокращено с 937
до 381; число прикладных
НИИ и НИПИ — с 593 до 108.

Справка 2. Что касается
авиационной промышленно�
сти, то лично президенту РФ
упомянутые выше предложе�
ния в расширенном виде бы�
ли доложены ещё 5 ноября
2011 года. Однако они были
реализованы с точностью до
наоборот. Вместо двух преж�
них так называемых объеди�
нённых государственных
корпораций, которые по ста�
тусу были коммерческими
структурами, как клещ при�
сосавшимися к наиболее
прибыльным предприятиям
авиационной отрасли и спо�
собствовавшими их развалу, в
соответствии с указами пре�
зидента было создано ещё не�
сколько таких «государствен�
ных» корпораций�вампиров.
По одному из указов появи�
лась и объединённая ракет�
но�космическая корпорация,
управляющей роли которой
никто до сих пор понять не
может, поскольку в стране
имеется государственный ор�
ган управления ракетно�кос�
мической промышленностью
«Роскосмос».

Г.Ш.

Длинная дорога
от проходной

до кабинета министра

На центральной проходной
я предупредил охранника о
том, что у меня установлен
кардиоэлектростимулятор и
мне опасно проходить через
магнитный детектор. Тем не
менее меня всё�таки через
оный пропустили. После это�
го минут десять я был нерабо�
тоспособен. Началась фиб�
рилляция правого и левого
предсердий, появилась силь�
ная высокочастотная вибра�
ция кожного покрова левой
руки и наступила общая сла�
бость. 

После десятиминутного
пребывания в обширном хол�
ле проходной пришёл сопро�
вождающий, который повёл
прибывших на приём в зда�
ние, где планировалась встре�
ча с министром. Прибывших
на приём оказалось четыре
группы по 2—4 человека в
каждой. Предварительно всех
нас разместили в большом
холле на первом этаже зда�
ния, проверили наличие всех
по списку.

Пришёл очередной сопро�
вождающий и объявил, что
все мы с вещами должны про�
следовать за ним на второй
этаж в очередной холл по�
меньше размерами. Здесь уже
стоял столик с различной во�
дой, чистыми стаканами и
была туалетная комната. Вез�
де чистота безукоризненная.
Примерно через полчаса со�
провождающий привёл нас в
приёмную, где, прохажива�
ясь, беседовали между собой
пять дородных мужчин и две
женщины. Один из них забрал
у меня мобильный телефон и
связку ключей. Примерно че�
рез пять минут позвали к ми�
нистру.

На приёме
у министра 

Поскольку я впервые попал
на приём к столь высокопос�
тавленному должностному
лицу, то невольно обратил
внимание на процедуру про�
хода к нему в кабинет и орга�
низацию самой беседы. Ком�
ната, в которой был приём, не
имела окон. В ней, кроме ми�
нистра, находились ещё
шесть человек: трое спереди
нас и трое справа сзади. Ми�
нистр сидел напротив меня,
слева от него располагалась за
столом молодая женщина, а
справа — начальник одного из
департаментов министерства.
Слева за министром стоял в
бойцовской стойке какой�то
накачанный мужчина, кото�
рый вскоре после начала бесе�
ды передал министру записку
на листе обычной писчей бу�
маги. Министр с заметным
раздражением эту бумагу, не
читая, отбросил в сторону.

Министру Орешкину Мак�
симу Станиславовичу были
вручены две приведённые вы�
ше мои записки и книга
«Дневниковые записи…». Во
второй части книги сосредо�
точены сведения о тех науч�
но�технических и научно�тех�
нологических заделах, кото�
рые были созданы института�
ми АН СССР и АН союзных
республик, НИИ промыш�
ленности и вузами в послед�
ние годы существования
СССР и которые до сих пор
не утратили значения для раз�
вития экономики страны.

Беседа продолжалась минут
25—30 и касалась двух подпи�
санных мною записок. Ми�
нистр внимательно выслушал
предложения, но при мне ни�
каких конкретных выводов из
доложенного не сделал. Разго�
вор касался также проблем,
связанных с изданием журна�
ла «Полёт». Их кратко изло�
жил прибывший со мною спе�
циальный корреспондент жур�
нала В.П. Лосицкий. Он вру�
чил министру последний, тре�
тий номер журнала «Полёт» за
этот год. Министр заинтересо�
вался моей статьёй, опублико�
ванной в этом номере, и от бе�
седы фактически самоустра�
нился. Тем самым он давал по�
нять, что приём закончен.

Георгий ШИБАНОВ.

Не от хорошей
жизни

пришлось записываться на приём
к главе минэкономразвития РФ

По мере создания новой техники, в том числе военного назначения, всё
острее ощущается прежде небывалый дефицит технических справочни�
ков. Проблема приобрела такой масштаб, что порой становится тормозом
для реализации принципиально новых технических решений. В свою оче�
редь у этой проблемы есть серьёзные причины. Во�первых, в Российской
Федерации не осталось ни одного государственного издательства, специ�
ализирующегося на выпуске технических справочников и стандартов. Во�
вторых, фактически разрушена государственная служба стандартизации.

Социальный 

мониторинг

ТРЕТЬ РОССИЙСКИХ УЧИ�
ТЕЛЕЙ (33,6%) ЗАЯВИЛИ, ЧТО
ИХ ЗАРПЛАТЫ НЕ РОСЛИ В
ТЕЧЕНИЕ ПОСЛЕДНЕГО
УЧЕБНОГО ГОДА. ЭТО СЛЕДУ�
ЕТ ИЗ ДАННЫХ ОПРОСА ЦЕН�
ТРА ЭКОНОМИКИ НЕПРЕ�
РЫВНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА И
ГОСУДАРСТВЕННОЙ СЛУЖ�
БЫ ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ РФ.

Согласно данным социологов, о
росте заработной платы по итогам
2017 года рассказали 31,4% рес�
пондентов. При этом 33,6% учите�
лей заявили, что их зарплата по
сравнению с предыдущим учебным
годом (2015/2016) не изменилась, а
30,9% сообщили, что их заработок
уменьшился. 

Рост зарплаты в большей степе�
ни был отмечен учителями город�
ских школ: там примерно треть оп�
рошенных сообщили о положитель�
ной динамике. Что касается сёл, то
тут на повышение уровня оплаты
труда указала четверть респонден�
тов.

Различия есть и по возрасту. Так,
о росте зарплаты больше сообщают
учителя до 35 лет (38,6% в 2017 го�
ду), а о снижении — учителя более
старших возрастов (35,5% среди
респондентов старше 55 лет). 

В целом, более половины учите�
лей рассматривают уровень своего
материального положения как
средний – 53,2% (50,9% в 2016 го�
ду). Треть учителей (31,4%) счита�
ют, что их материальное положение
ниже среднего уровня, а 12,1% оце�
нивают его как низкий.

Почти половина школьных учи�
телей в России вынуждена подра�
батывать: на необходимость допол�
нительного заработка указали
46,7% опрошенных, которые под�
рабатывают периодически или на
регулярной основе (в 2016 году —
42,6%). При этом уровень нагрузки
учителей продолжает оставаться
высоким: 60% опрошенных работа�
ют более чем на одну ставку, что на
4,7% больше по сравнению с про�
шлым учебным годом. Доля учите�
лей, работающих на две ставки, с
2014 года выросла почти в два раза:
с 7,3% до 13,8%. В 2017 году более
половины (52,6%) учителей сель�
ских школ работали на полторы
или две ставки (в 2014 году —
39,4%). В городских школах доля
респондентов, учебная нагрузка ко�
торых составляет полторы или две
ставки, ещё выше: 63,8% (в 2014
году — 45,9%).

КАЖДЫЙ ВТОРОЙ АСПИ�
РАНТ РОССИЙСКИХ ВУЗОВ
ХОТЕЛ БЫ УСТРОИТЬСЯ НА
РАБОТУ ЗА ГРАНИЦЕЙ.

Информационной базой иссле�
дования стали социологические
данные мониторинга, который про�
водился в 2017 году в трёх регио�
нах: Ивановской, Свердловской и
Новосибирской областях. В анке�
тировании приняли участие пред�
ставители работающей молодёжи в
возрасте от 18 до 30 лет.

«Наибольшая доля молодёжи,
выражающая готовность к переезду
в другую страну, — среди аспиран�
тов (50%), а меньше всего — среди
специалистов среднего звена
(28,2%)», — говорится в исследова�
нии. Готовность уехать в другую
страну ради работы выражают в ос�
новном жители региональных сто�
лиц: об этом думают 41,2% молодё�
жи из областных центров.

По мнению авторов исследова�
ния, готовность к переезду в другой
город или страну меняется в зави�
симости от региона.

Что касается внутренней мигра�
ции, то здесь эксперты отметили
стремление молодых людей пере�
ехать в более крупные города, где
больше возможностей для трудоус�
тройства и профессиональной са�
мореализации.

Больше всего молодых людей,
которые хотели бы уехать, оказа�
лось в Ивановской области: поки�
нуть её в 2017 году было готово
больше половины молодёжи
(58,7%). Менее всего стремится к
переезду молодёжь Свердловской
области: здесь к таким переменам
были готовы 38,2% опрошенных.

Юноши оказались чуть более
склонны к трудовой миграции, чем
девушки: уехать готовы 50,8% юно�
шей по сравнению с 45,6% девушек.

В целом готовность покинуть
Россию выразили 34,9% опрошен�
ных молодых людей.

Пётр СИДОРОВ. 

П О ИНФОРМАЦИИ руководителя
городского следственного отдела
Андрея Спиридонова, в конце ап�

реля предприятие полностью погасило (34
миллиона рублей) свой долг перед коллек�
тивом. Люди поздравляли друг друга с по�
бедой.

Откуда же у дышащего на ладан произ�
водства вдруг обнаружились деньги? Ви�
дя, какой общественный резонанс вызы�
вает ситуация с «Металлистом», право�
охранительные органы арестовали завод�
ское имущество почти на 50 миллионов
рублей, в том числе были изъяты 21 квар�
тира и директорский вертолёт.

Но выбить долг — это лишь часть реше�
ния проблемы выживания коллектива. В

настоящий момент все 564 работника си�
дят без дела, ждут известий о судьбе свое�
го «кормильца».

«Продать завод за 4,5 миллиарда не по�
лучилось — не нашлось покупателя, — по�
ясняет глава Качканара Сергей Набоких.
— Сейчас дирекция, правительство облас�
ти, региональный профсоюз просчитыва�
ют варианты спасения производства.
Один из наиболее вероятных путей избе�
жания банкротства — привлечение инвес�
торов. В этом направлении и работаем».

Спустя несколько дней после митинга в
город горняков прибыл депутат Госдумы,
председатель Федерации профсоюзов
Свердловской области Андрей Ветлужских.
По его словам, для погашения кредитор�

ской задолженности перед банками собст�
веннику следовало бы продать имущество,
не задействованное в производственном
процессе. Примечательно, что после визита
профбосса на заводе было принято реше�
ние о создании профорганизации.

Отметим следующий момент. О главной
причине возбуждения уголовного дела в
связи с задолженностью выдачи зарплаты
— митинге тружеников «Металлиста» ни
одно из официальных СМИ не посчитало
нужным сообщить. Как, впрочем, и о са�
мом протестном мероприятии. Что вполне
объяснимо, логично и весьма дальновид�
но с точки зрения власть имущих. Надо
быть круглым дураком, чтобы по собст�
венному желанию рекламировать для бес�
правных пролетариев эффективные фор�
мы и методы борьбы за свои законные
права. А качканарская акция в этом смыс�
ле явно выходит за рамки «цензуры».

Сергей РЯБОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Свердловская область.

А про борьбу рабочих — молчок
Коллектив Качканарского «Металлиста»

добился погашения долгов по зарплате
Как уже сообщала «Правда», рабочие Качканарского завода «Метал�

лист», что в Свердловской области, 8 апреля провели несанкциониро�
ванный митинг по причине многомесячной невыплаты заработанных
средств. Каков же результат протестной акции?

Труд и капитал

ОТ РЕДАКЦИИ. Визит закончился. А каковы его результаты?
Министр, как мы видим, ничего не обещал, но и ни в чём не от�
казывал. Он поступил точь�в�точь как его руководитель и на�
ставник всенародно избранный В.В. Путин. Предложения за�
служенного деятеля науки и техники РФ он не отклонил, но сде�
лал всё обратное тому, что предлагалось известным учёным. Это
не случай, а, увы, тенденция.

З АМАХНУВШИСЬ, парламентарии лишь
озадаченно почесали затылок: а вдруг
расчёт окажется неверным и удар по

обидчикам рикошетом отлетит самим же в
лоб. Поэтому депутатский корпус, первона�
чально расписав возможные ограничитель�
ные меры, теперь решил отдать этот вопрос
на усмотрение президента и правительства,
заявив, что ко второму чтению ни отрасли, ни
товары, ни услуги в законопроекте упоми�
наться не будут. Меры воздействия, заметили
парламентарии, должны определяться скла�
дывающейся обстановкой, и президенту с
правительством виднее, какие гайки следует
закрутить. Госдума же со своей стороны гото�
ва предоставить сформированные совместно
с экспертами конкрет�
ные предложения. 

Подписанный руково�
дителями всех фракций
законопроект получил
единогласную поддерж�
ку палаты. Одновремен�
но с ним Госдума приня�
ла в первом чтении и по�
правки в УК РФ, преду�
сматривающие уголов�
ную ответственность за
уклонение от делового
сотрудничества с компа�
ниями и физическими
лицами, подпавшими
под санкции, а также за
действия, которые помогают западным пра�
вительствам в составлении всевозможных
санкционных списков. За эти преступления,
которые классифицируются как преступле�
ния средней тяжести, предполагается устано�
вить наказание в виде штрафа до шестисот и
пятисот тысяч рублей соответственно, либо
ограничения или лишения свободы на срок
до четырёх и трёх лет соответственно, либо
принудительных работ на срок до четырёх и
трёх лет соответственно.

Оба законопроекта вызвали, как принято
говорить, широкую дискуссию. Некоторые
депутаты недоумевали: зачем нужен такой ра�
мочный закон, каким получается закон о
контрсанкциях, если и сейчас президенту и
правительству ничто не мешает показать за�
падным странам кузькину мать. В мировом
ВВП Россия занимает 3,7 процента, США —
27, и вряд ли наша страна может сильно «уку�
сить» Соединённые Штаты своими процента�
ми, заметил Николай Арефьев. А уголовными
санкциями можно вообще наказать вместо
чужой свою экономику, полагает он. 

Александр Кравец видит изъян законопро�
екта об уголовной ответственности за навод�
ку по введению против нашей страны санк�
ций в том, что «те, кто продал Родину за пач�
ку печенья и банку варенья, останутся при
своих интересах, поскольку закон обратной
силы не имеет». 

Николая Осадчего положение законопроек�
та (которое, впрочем, во втором чтении будет
исключено) о введении запрета или ограни�
чения на привлечение к трудовой деятельно�
сти в России граждан США и иных иностран�
ных государств навело на мысль рассмотреть
эту проблему с другой стороны, поставив за�
слон утечке наших мозгов. Ежегодно из Рос�
сии уезжают от 50 до 100 тысяч человек, из
них примерно 40 процентов — это люди с
высшим образованием, специалисты высо�
кой квалификации. Тем самым нашей эконо�
мике наносится большой ущерб, а западные
державы остаются в выигрыше. 

Особенно встревожил депутатов возмож�
ный запрет или ограничение ввоза лекарст�
венных препаратов. Ведь все попытки импор�
тозамещения в этой отрасли закончились
пшиком. Даже первый заместитель руководи�
теля фракции партии «Единая Россия» Анд�
рей Исаев вынужден был признать: «Работа
по импортозамещению велась крайне плохо».
Куда же уходили огромные бюджетные сред�
ства, которые вкладывались в программы им�
портозамещения? — недоумевала Вера Ганзя.

Выступивший от фракции Компартии за�
меститель Председателя ЦК КПРФ, предсе�
датель Комитета Госдумы по аграрным во�
просам Владимир Кашин подчеркнул, что с
политической точки зрения закон о контр�
санкциях очень правильный. Важно только,
заметил депутат, чтобы он не оказался лишь
выпуском пара, а стал системным решением,
способствующим укреплению экономики,
независимости и суверенитета России. 

Сегодня главная опасность — зависимость
ключевых отраслей российской экономики
от иностранного капитала, убеждён Влади�
мир Кашин. При этом позиции иностранного
капитала в российской экономике после на�
чала экономических санкций против нашей
страны не только не ослабли, но даже укрепи�
лись. Например, уставный капитал компаний
с иностранным участием за пять лет (по срав�
нению с досанкционным периодом) вырос
более чем на 30 процентов. Доля же самих та�
ких компаний в российской экономике также
приближается к этой цифре, а в отдельных
отраслях она достигает 70—90 процентов! За
те же пять лет компании с иностранным уча�
стием нарастили своё присутствие в нашей
экономике по объёму продаж с 34 до 46 про�
центов. Особенно значительны их позиции в
торговле, пищевой промышленности, добыче

природных ресурсов и лесной промышленно�
сти. Депутат выразил надежду, что правитель�
ство подготовит «дорожные карты» по реали�
зации отраслевых контрмер, содержащие
просчитанные оценки социально�экономи�
ческих последствий их введения, а также эта�
пы реализации и прогнозируемый экономи�
ческий эффект. «Введение антисанкций по�
требует выхода России из ВТО… КПРФ вне�
сла законопроект о выходе из ВТО, надо его
незамедлительно принимать», — подытожил
своё выступление Владимир Кашин.

На антисанкционном законе редактирова�
ние Уголовного кодекса не закончилось. Па�
лата приняла поправки в УК РФ, устанавли�
вающие уголовную ответственность за само�

вольное подключение к нефте� и газопрово�
дам, совершённое лицом, ранее наказанным
за такое же правонарушение в администра�
тивном порядке. С резкой критикой этого за�
конопроекта выступил первый заместитель
председателя Комитета Госдумы по государ�
ственному строительству и законодательству
Юрий Синельщиков. 

С кем мы собираемся бороться? — задал во�
прос депутатскому корпусу Юрий Петрович.
И сам же ответил: это владельцы дач на шес�
ти сотках, жители сёл и деревень с нищен�
ским доходом. Нередко возникают такие си�
туации, когда у людей отключают газ за неу�
плату, а они подключаются самовольно. За
это в КоАП предусмотрен штраф, максималь�
ный размер которого для граждан составляет
15 тысяч рублей, а для должностных лиц — 80
тысяч рублей. Теперь, если человек повторно
будет пойман за руку, ему грозит наказание в
виде лишения свободы сроком до двух лет.
«Зачем втягивать этих несчастных в уголов�
ный процесс, когда можно предусмотреть за
повторный случай более суровую админист�
ративную ответственность?» — возмущался
депутат. По большому счёту, предложенные
меры вносят беспорядок в Уголовный кодекс,
считает он. Ведь деяние не меняет своей об�
щественной опасности, совершено оно один
раз или второй. Почему же сначала оно под�
падает под действие Административного ко�
декса, а потом — Уголовного. Госдума уже в
десятый раз собирается ввести в УК админис�
тративную преюдицию, что само по себе без�
законие, подчеркнул парламентарий.

В часе заявлений по актуальным вопросам
Олег Смолин высказал свою точку зрения, ос�
нованную на выводах серьёзных экономис�
тов, что же является ключом к развитию эко�
номики и модернизации страны. По мнению
депутата, это человеческий потенциал, ко�
торый при правильной экономической и со�
циальной политике превращается в человече�
ский капитал. Депутат напомнил, чего уда�
лось достичь монетаристскими методами. В
2008—2013 годах так называемый экономиче�
ский рост составил 1,2 процента, затем четы�
ре года подряд было падение на 0,2 процента.
Россия развивалась медленнее даже слабораз�
витых стран. Блажен, кто верует, что те же лю�
ди в правительстве, которые десять лет обес�
печивали стагнацию, смогут обеспечить эко�
номический прорыв, заметил Олег Смолин. 

Среди главных факторов развития рыноч�
ной экономики — дешёвые кредиты и платё�
жеспособный спрос, так что призывы к биз�
несу инвестировать в экономику останутся
гласом вопиющего в пустыне, если не изме�
нится социальная политика, возвратился де�
путат к основному постулату своего выступ�
ления. Он на цифрах показал, насколько вы�
сока в России степень эксплуатации труда.
Доля зарплаты работника в нашей стране со�
ставляет 25—30 процентов от того, что он со�
здаёт, а в социальных государствах Европы
этот показатель — 55—60 процентов. Имея
дешёвую рабочую силу, бизнес не станет вне�
дрять новейшие технологические достиже�
ния. С низкой зарплаты человек уходит на та�
кую же низкую пенсию. При этом, как изве�
стно, пенсии работающим не индексируются
с 2016 года. В итоге работающий пенсионер
получает при прочих равных условиях на 22,5
процента меньше, чем неработающий. Соци�
альный результат всего этого — бедность, а
экономический — низкий платёжеспособный
спрос, который тормозит развитие отечест�
венного производства. Но один из самых
больших механизмов торможения — это по�
вышение пенсионного возраста, уверен Олег
Смолин. Он заявил, что фракция КПРФ вно�
сит законопроект о моратории на повышение
пенсионного возраста до 2030 года.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Решительный настрой российского парламента дать достой�
ный ответ на введение иностранными государствами санкций
против России вылился в декларацию о намерениях. Так можно
оценить принятый 15 мая Госдумой в первом чтении законопро�
ект, название которого вызывает чувство горечи за великий, мо�
гучий русский язык: «О мерах воздействия (противодействия) на
недружественные действия Соединённых Штатов Америки и
(или) иных иностранных государств».

Антисанкции:
палка

о двух концах
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«МИНИСТЕРСТВО иностран�
ных дел не только не терпит,
а решительно осуждает лю�

бые проявления антисемитизма. Поэто�
му сразу после появления сообщений о
возможных антисемитских проявлениях
украинского консула в Гамбурге госсе�
кретарь МИД открыл дисциплинарное
производство», — сказала Беца. 

Скандал начался после ряда журна�
листских расследований. Но с точки
зрения МИД, как и других государст�
венных органов Украины, только анти�
семитские высказывания считаются се�
рьёзным нарушением этики, а вот на
явно профашистские призывы можно
закрывать глаза.

Недавно ряд ведущих работников ЦК
КПУ побывали на допросах в СБУ, где
им заявили, что они являются грубыми
нарушителями украинского законода�
тельства, так как Коммунистическая
партия как «наследница тоталитарного
режима» является на Украине запрещён�
ной. А что касается партий профашист�
ского толка, которые должны быть за�
прещены по одному с КПУ закону, то их
на Украине якобы попросту нет. Поэтому
отсутствует и их преследование. С точки
зрения СБУ и прочих надзирающих орга�
нов ни одна партия на Украине не имеет
в своих уставах даже упоминания о фа�
шизме. Националисты есть, а фашистов
нет. А то, что они по всем признакам яв�
ляются фашистскими, для властей не ка�
жется очевидным.

Похоже, что с точно такими же мер�
ками власти подходят и к оценке дея�
тельности многих политических фигур,

в том числе и пана Марушинца. Только
коммунисты называют вещи своими
именами, за что фактически и пресле�
дуются властями.

«То, что консул Украины в Гамбурге Ва�
силий Марушинец оказался открытым
фашистом, — это не случайность, а отра�
жение тех разрушительных для общества
процессов, которые происходят сегодня в
стране: героизация гитлеровских пособ�
ников из ОУН�УПА*, возведение неона�
цистской идеологии в ранг государствен�
ной, уничтожение правды истории, пре�
вращение правоохранительных органов в
органы устрашения инакомыслящих, фи�
нансирование властью и олигархами во�
оружённых бандформирований и исполь�
зование их, наряду с СБУ, ГПУ, МВД, для
подавления протестных настроений и
террора в отношении несогласных с пре�
ступной политикой правящего режима, —
определил руководитель Компартии Ук�
раины Пётр Симоненко в одном из по�
следних интервью. — О том, чем «живёт и
дышит» этот недодипломат, было пре�
красно известно всем, кто с ним работал и

работает. В его друзьях в «Фейсбуке» и тех,
кто ставит «лайки» под его фашистскими
постами, есть посол Украины в Португа�
лии Инна Огнивец, ответственные со�

трудники МИД, непосредственный на�
чальник консула�нациста генеральный
консул Украины в Гамбурге Оксана Тара�
сюк — дочь бывшего министра иностран�
ных дел Бориса Тарасюка. Да и сам Борис
Тарасюк, который нынче занимает долж�
ность заместителя председателя комитета
Верховной Рады Украины по иностран�
ным делам, у него в друзьях. Не мог не
знать о фашистских взглядах консула Ма�
рушинца и министр Климкин».

Постмайданная Украина отправила в
Германию консулом человека, который
откровенно исповедует идеи фашизма,
ненависти к евреям, призывающего уби�
вать священников Украинской право�
славной церкви Московского патриарха�
та. Как утверждает консул, его отец был
солдатом вермахта. Марушинец считает,
что ранее огромную территорию на запад
и восток от современной Украины насе�
ляли ории (арии). Согласно учению
«пророка» украинских язычников Льва
Силенко, «ории (арии) — это наиболее
древнее название украинцев».

В духе германских нацистов Мару�

шинец часто соединяет, как своих из�
вечных врагов, коммунистов и евреев,
употребляя слова «жидокоммунис�
ты», «коммуносионисты», «жидомос�
кали» и т.д.

И этот «дипломат» совсем не одинок,
он — органичная часть широкого на�
цистского движения на Украине. Так,
откровенно фашистская партия «Сво�
бода»* не запрещена, а имеет своих
действующих представителей в законо�
дательной и исполнительной власти.
Карательный батальон «Азов»*, с эсэ�
совской символикой прямо включён в
состав Национальной Гвардии Украи�
ны. Власти проводят кампанию реаби�
литации как коллаборационистов из
ОУН�УПА*, так и дивизии СС «Галичи�
на»*. И всё это на государственном
уровне давно стало системой.

Т АК ЧТО совершенно прав Пётр
Симоненко: «К власти на Украине
пришли идейные последователи

бандеровцев — пособников немецко�
фашистских оккупантов времён Вели�
кой Отечественной войны. <...> Фа�
шистская идеология прочно утвержда�
ется на Украине как идеология государ�
ственная. Это неудивительно, ведь пра�
родитель украинского интегрального
национализма Донцов откровенно
признавал, что в основу своего учения
он положил идеологию германского
нацизма и итальянского фашизма».

Вхождение таких персонажей во
власть систематически продолжается с
2014 года, что и приводит к проявле�
нию открытого оправдания нацизма и
фашизма в школах, в вузах, в общест�
венной и медийной среде.

В.М.Т.

* Организация, запрещённая в РФ.

В фокусе — Центральная Азия

П ОТЕПЛЕНИЕ узбекс�
ко�американских от�
ношений началось ещё

несколько лет назад, при Ис�
ламе Каримове. Пройдя путь
от почти полного разрыва и
санкций Вашингтона до на�
лаживания экономических и
политических связей, теперь
они обретают твёрдый юри�
дический фундамент. Этой
задаче служит подписанный
президентом Шавкатом Мир�
зиёевым указ с довольно
длинным названием: «О ме�
рах по коренному совершен�
ствованию системы Минис�
терства иностранных дел Рес�
публики Узбекистан и усиле�
нию его ответственности за
реализацию приоритетных
направлений внешнеполити�
ческой и внешнеэкономичес�
кой деятельности».

Одним из таких важнейших
направлений в документе на�
зывается развитие «взаимо�
выгодного и многопланового
взаимодействия с США» и
«укрепление институцио�
нально�правовых основ дву�
сторонних отношений». По
мнению главы государства,
упор при этом должен быть
сделан на нескольких сферах.
Во�первых, на углублении
связей по линии оборонных
ведомств. «Планируется про�
должение военно�техничес�
кого сотрудничества, взаимо�
действия в области военного
образования и подготовки ка�
дров», — отмечается в указе.

Во�вторых, Ташкент наме�
рен укреплять с Вашингто�
ном экономическое сотруд�

ничество. Наиболее перспек�
тивными областями в связи с
этим называются нефтегазо�
вая, нефтехимическая, элек�
тронная и машиностроитель�
ная отрасли, куда планирует�
ся привлекать американские
инвестиции и технологии.
Также Соединённым Штатам
отводится ключевая роль в
модернизации и обновлении
узбекской экономики, подго�
товке кадров и развитии че�
ловеческого капитала. «Узбе�
кистан продолжит работу по
заключению с США Согла�
шения о поощрении и взаим�
ной защите инвестиций и Со�
глашения об избежании
двойного налогообложения»,
— добавляет документ. В�тре�
тьих, в указе Шавката Мир�
зиёева подчёркивается стрем�
ление активизировать диалог
по линии науки, техники и
академических обменов. 

То, что положения указа —
не просто благие пожелания,
а вполне конкретный план
действий, доказывают собы�
тия последних месяцев. В ре�
зультате визита Мирзиёева в
США осенью прошлого года
с американскими компания�
ми были подписаны догово�
ры на общую сумму 2,6 мил�
лиарда долларов. Соглаше�
ния касаются сотрудничества
в топливно�энергетической
отрасли, машиностроении и
гражданской авиации. 

США не скупятся на гума�
нитарную помощь. Недавно в
Ташкенте открылся Центр
инновационного дистанци�
онного обучения и монито�

ринга, а в Бухаре — его регио�
нальный филиал. Созданный
на средства Агентства США
по международному разви�
тию (USAID), он будет пре�
доставлять клинические кон�
сультации, очное и дистанци�
онное обучение для медицин�
ских специалистов и студен�
тов�медиков. Также Вашинг�
тон безвозмездно передал
Ташкенту лекарственные
препараты на сумму 3 милли�
она долларов.

О повышенном внимании
Соединённых Штатов к Узбе�
кистану свидетельствуют и ре�
гулярные визиты американ�
ских чиновников. За послед�
нее время в республике побы�
вал заместитель госсекретаря
Томас Шэннон и заместитель
помощника госсекретаря по
правам человека, демократии
и труду Рэнди Берри. Наконец,
15 мая с официальным визи�
том в США прибыл президент
Шавкат Мирзиёев. Ожидается
подписание ряда крупных
контрактов между странами в
энергетической и транспорт�
ной сферах.

Занимая ключевое положе�
ние в регионе и будучи самой
населённой страной Цент�
ральной Азии, Узбекистан рас�
сматривается Вашингтоном в
качестве наиболее перспектив�
ного партнёра. О рисках, кото�
рые несёт с собой эта роль, в
Ташкенте, видимо, пока пред�
почитают не задумываться.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Ташкентские интересы
Вашингтона

Контакты Узбекистана с США выходят на новый уровень. В числе
приоритетов двусторонних отношений называются экономика и воен#
но#техническое сотрудничество. Сближению государств способствуют
участившиеся визиты американских дипломатов в Ташкент. 

Смертельная
инъекция

капитализма
Власти Киргизии озаботились состоянием сельского хозяйства и

заявили о намерении провести серию реформ. Однако коренным
образом изменить ситуацию предложенные меры вряд ли смогут.
Не затрагивая основы проблем, инициативы остаются имитацией
активности в ключевой для республики отрасли. 

Е ДВА ПРИСТУПИВ к ис�
полнению своих обязан�
ностей, президент Кир�

гизии Сооронбай Жээнбеков
назвал развитие экономики
своим приоритетом. Особое
внимание уделялось при этом
сельскому хозяйству. С тех пор
сделано немало, правда… в ос�
новном пока на бумаге. В ян�
варе глава государства подпи�
сал указ об объявлении 2018�го
Годом развития регионов. Как
отмечалось в документе, дан�
ное решение призвано «зало�
жить основы коренных изме�
нений политики поддержки и
социально�экономического
развития регионов, принять
долгосрочные программы для
каждого из них».

Более конкретными стали
другие инициативы. Несколь�
ко месяцев назад в правитель�
стве сообщали о планах по ре�
формированию министерства
сельского хозяйства. Как отме�
чалось, штат ведомства слиш�
ком раздут, и из 5,3 тысячи со�
трудников будут уволены как
минимум 500. «В последние
годы в министерстве не было
реформ. Минсельхоз, мы все
знаем, стал просто статистом»,
— объяснил необходимость
этого премьер�министр. 

Доля правды в его словах
есть. Государственная поли�
тика в сфере сельского хозяй�
ства фактически отсутствует.
Бюджетные расходы на эту
отрасль составляют всего 1,5
миллиарда сомов (1,25 млрд
руб.), причём почти половина
суммы идёт на зарплату со�
трудникам министерства.
Обязанности последних сво�
дятся почти исключительно к
мониторингу ситуации и ре�
комендациям сельхозпроиз�
водителям. Так, например, в
этом году аграриям посовето�
вали выращивать сахарную
свёклу. Что же касается таких
действительно важных опера�
ций, как снабжение крестьян
семенами, удобрениями, до�
ступными кредитами и техни�
кой, организация перераба�
тывающих производств и так
далее, то минсельхоз в луч�
шем случае имеет к этому ко�
свенное отношение. Почти
всё отдано на откуп частни�
кам, и аграриям предложено
выживать самостоятельно. Ни
о каком систематическом суб�
сидировании производителей
или госзакупках сельхозпро�
дукции речи даже не идёт.

Однако планы властей
сильно отдают популизмом.
Позволив сэкономить не�
сколько миллионов сомов,
они не в состоянии даже час�
тично преодолеть накопив�
шиеся проблемы. Правитель�
ство не собирается пересмат�
ривать порочный курс, нача�
тый в 1990�х годах, а потому
все косметические меры слу�

жат единственной цели — де�
монстрации бурной деятель�
ности.

Руководствуясь либераль�
ными догмами, власти Кирги�
зии боятся признать, что при�
чиной кризиса стал именно
капитализм. В советское вре�
мя сельское хозяйство было
одной из важнейших и дина�
мично развивающихся отрас�
лей, на долю которой прихо�
дилось 38 процентов эконо�
мики республики. Из 576 кол�
хозов и совхозов большинство
— свыше 80 процентов — к
1991 году были рентабельны�
ми и почти полностью обес�
печивали страну продоволь�
ствием. Уровень переработки
сельхозпродукции достигал
50 процентов. Пищевая про�
мышленность включала мно�
гочисленные мясокомбина�
ты, молочные, сахарные, хле�
бобулочные, маслоэкстрак�
ционные, кондитерские, кон�
сервные заводы — всего более
700 предприятий.

После развала СССР кол�
лективные хозяйства были
распущены, а земля — разделе�
на между крестьянами. На се�
годняшний день в стране су�
ществуют 335 тысяч фермер�
ских хозяйств со средним на�
делом 2,5 гектара. Подавляю�
щее большинство их собствен�
ников не имеют представления
о правилах возделывания зем�
ли, испытывают огромный де�
фицит в технике, удобрениях,
семенах, а производство носит
не товарный, а натуральный
характер. Физический износ
сельхозтехники превысил 90
процентов, а покупать новую
фермеры не в состоянии. В
прошлом году ими было при�
обретено в лизинг всего 363
единицы сельхозтехники. 

Скромные результаты имеет
запущенная несколько лет на�
зад программа по выдаче до�
ступных кредитов. Недавно
было объявлено о начале оче�
редного её этапа, во время ко�
торого будут выдаваться трёх�
летние займы под 6—10 про�
центов годовых. Но пользует�
ся кредитами лишь небольшая
часть крестьян. Так, в 2017 го�
ду их получили лишь 15 тысяч
фермеров. 

Отдельная тема — социаль�
ная инфраструктура. Около
миллиона жителей сёл не име�
ют доступа к чистой питьевой
воде. От решения этой про�
блемы власти практически от�
казались, переложив её на за�
рубежных финансовых доно�
ров. К примеру, базирующая�
ся в США Международная ас�
социация развития объявила
недавно о дополнительном
выделении 36 миллионов дол�
ларов на проект «Устойчивое
развитие сельского водоснаб�
жения и санитарии».

Мелиоративные работы на

селе свёрнуты, в результате
чего происходит засоление
почвы и она становится не�
пригодной для обработки, па�
дает урожайность. Площадь
земель сельскохозяйственно�
го назначения сократилась за
годы независимости на 150
тысяч гектаров. Происходит
деградация пастбищ, прекра�
тилась селекционная работа,
что негативно сказывается на
животноводстве. Поголовье
овец после 1991 года сократи�
лось вдвое, домашней птицы
— втрое, свиней — в 8 раз. 

Как итог, удельный вес
сельского хозяйства в ВВП
уменьшился до 15 процентов
— при том что в этой сфере за�
нята треть трудоспособного
населения. Это свидетельст�
вует о крайне низкой эффек�
тивности аграрного сектора.
Одним из фактором стал глу�
бокий кризис пищевой про�
мышленности. Перерабатыва�
ется лишь 12 процентов выра�
щенной продукции.

Отсутствие достаточных пе�
рерабатывающих мощностей и
господдержки, раздроблен�
ность на мелкие хозяйства сво�
дят практически к нулю экс�
портный потенциал аграрной
отрасли. Не помогло даже
вступление республики в Ев�
разийский экономический со�
юз: подавляющее большинство
производителей попросту не со�
ответствуют его техническим
регламентам. Например, из 84
убойных пунктов только три 
отвечают стандартам ЕАЭС,
до сих пор не завершено стро�
ительство необходимых вете�
ринарных и фитосанитарных
лабораторий.

Первым шагом к решению
катастрофической ситуации
должно стать возрождение
коллективных хозяйств. На се�
годняшний день в Киргизии
существуют 420 кооперативов,
и большинство из них демон�
стрируют показатели, выгодно
отличающие их от мелких фер�
мерских хозяйств. Например,
яйценоскость кур в них в два с
лишним раза, а надои молока
— на четверть выше.

Однако, постоянно говоря о
необходимости кооперации,
чиновники все эти годы не
оказывали коллективным хо�
зяйствам никакой поддержки.
Позитивным сигналом стало
предложение правительства
освободить кооперативы от
налога на прибыль, НДС на
поставку сельхозпродукции и
НДС на импорт основных
средств. Но продолжит ли эту
работу новое правительство
Мухаммедкалыя Абылгазиева,
пока неизвестно. Как и то, по�
следуют ли другие шаги, без
которых все разговоры о воз�
рождении сельского хозяйства
останутся пустым сотрясани�
ем воздуха.

●● БРЮССЕЛЬ. Свыше 40 ты&
сяч участников вышли в столице
Бельгии на организованную веду&
щими профсоюзами страны ма&
нифестацию протеста против
пенсионной реформы. Акция со&
провождается частичными забас&
товками, что уже привело к за&
метным проблемам в работе го&
родского транспорта. Ситуация
усугубляется тем, что бастуют
также пилоты авиакомпании
Brussels Airlines. Отменены 280,
то есть 75%, рейсов компании,
что затронуло около 29 тыс. пас&
сажиров, в том числе аннулирова&
ны рейсы в Москву и Петербург.

●● ПХЕНЬЯН. КНДР отмени&
ла инициированную ею встречу
на высшем уровне с Республикой
Корея из&за Max Thunder — во&
енных учений США с южноко&
рейской стороной. Она должна
была состояться на границе двух
государств. На переговорах пла&
нировалось обсудить возобнов&
ление диалога по вопросам Крас&
ного Креста и встреч родствен&
ников, разобщённых на Юге и
Севере в результате раскола.
Под вопросом находится прове&
дение переговоров между лиде&
рами КНДР и США, которые
намечены на июнь.

●● ИЕРУСАЛИМ. Посольство
Гватемалы официально откры&
лось в Иерусалиме, это второе
посольство в городе после пере&
носа туда дипмиссии США. Тре&
тьей страной стал Парагвай, от&
крытие его дипмиссии назначено
на конец мая. Чехия до конца мая
откроет в Иерусалиме почётное
консульство, а позднее — Чеш&
ский дом. Остальные страны дер&

жат посольства в Тель&Авиве из&
за неурегулированности статуса
Иерусалима, на восточные райо&
ны и исторический центр которо&
го претендуют палестинцы.

●● ЕРЕВАН. Демонстранты,
требующие отставки мэра столи&
цы Армении Тарона Маргаряна,
ворвались в здание городской ад&
министрации. Путь им прегради&
ли полицейские и сотрудники мэ&
рии. Противники мэра обвиняют
его в неэффективной деятельнос&
ти и неподотчётности перед граж&
данами. Накануне представитель
фракции «Елк» («Исход») Анаит
Бахшян заявила, что отставка
Маргаряна была бы «нравствен&
ным шагом», так как выдвинув&
шая его Республиканская партия
лишилась власти.

●● ДЖАКАРТА. Правоохрани&
тели Индонезии задержали 13
человек, которых подозревают в
подготовке и организации тер&
актов в провинции Восточная
Ява. Операции по задержанию
прошли в трёх городах, в том
числе в административном цен&
тре Сурабая, где 13 мая прогре&
мело несколько взрывов в церк&
вях. На следующий день семья
террористов&смертников приве&
ла в действие взрывное устрой&
ство около здания управления
полиции. В результате терактов
погибли 28 человек, травмиро&
ваны свыше 50 человек. Поли&
ция обнаружила в доме семьи
террористов 54 самодельных
взрывных устройства, готовых к
использованию.

(По сообщениям 
информагентств).

Прибалтийский блеф

Исламский терроризм
распространяется по Юго#
Восточной Азии, пишет не#
мецкая газета «Франкфур	
тер рундшау». 

ВЛАСТИ СИНГАПУРА и Малайзии
уже не один месяц разыскивают че�
тырёх предполагаемых участников

террористической группировки «Ислам�
ское государство»*. По информации вла�
стей, подозреваемые планировали похи�
щение полицейских и атаки на немусуль�

манские религиозные учреждения в обе�
их странах. Особенно настораживает сле�
дователей личность лидера ячейки: он
является выходцем из Таиланда, и это
первый таиландец, занимающий руково�
дящую позицию в ИГИЛ*. По данным
следователей, он развивает террористи�
ческую группу ИГИЛ* на юге Таиланда,
сообщает издание. 

До этого случая полицейские, занима�
ющиеся международным розыском, были
убеждены, что среди членов «Исламского
государства»* нет граждан Таиланда. «Си�
туация подтверждает опасения по поводу
того, что ИГИЛ* всё больше распростра�
няется по Юго�Восточной Азии. К регио�

ну относится Индонезия с населением 250
млн человек, страна с самым большим
числом мусульманского населения в ми�
ре, филиппинский остров Минданао, на
котором царит беззаконие, международ�
ный финансовый центр Сингапур. 

С одной стороны, в Юго�Восточной
Азии для ИГИЛ* есть объекты для атак,
с другой — группировка видит в регионе
шансы для вербовки новых боевиков»,
— поясняет автор публикации Вилли
Гермунд. «Мы являемся трофейной це�
лью, — заявил в интервью изданию ми�
нистр внутренних дел Сингапура Каси�
висванатан Шанмугам. — Со времени
терактов в Нью�Йорке в сентябре 2001

года угроза атаки не была настолько
большой, как сейчас». 

Шанмугам делает ставку на шоковую
терапию, в то время как другие государ�
ства ЮВА слишком осторожно обраща�
ются с темой террористической угрозы
из�за беспокойства за туристическую
индустрию. 

«Из Юго�Восточной Азии к ИГИЛ*
примкнули около тысячи человек, и
многие из них скоро вернутся», — пре�
достерегает Шанмугам. 

Пока безрезультатный поиск четырёх
предполагаемых террористов, которыми
руководит гражданин Таиланда, показы�
вает: в Юго�Восточной Азии группиров�
ка располагает действующей структурой
и преследует долгосрочные цели, отмеча�
ет газета в заключение.

(Inopressa.ru).

Вербуют новых боевиков

А Н А Л И Т И Ч Е С К И Е
ЦЕНТРЫ — McKinsey,
RAND и другие полага�

ют, что технологии в таких об�
ластях, как искусственный
интеллект, облачные вычис�
ления, космические исследо�
вания, виртуальная реаль�
ность, точная медицина, ис�
следования мозга, передовые
материалы и новые источни�
ки энергии, вероятнее всего
совершат прорыв.

КНР уделяет большое вни�
мание развитию «прорывных
технологий». В 2016 году они
были включены в «Нацио�
нальную стратегию инноваци�
онного развития» и «План на�
учно�технических инноваций
13�й пятилетки». В 2017 году в
докладе на XIX съезде Ком�
партии Китая подчёркивалась
необходимость продвижения
«прорывных технологий».

«Выдвижение этой концеп�
ции сейчас очень своевремен�

но», — заявил Чжан Фучунь,
эксперт Академии наук Китая.
По его словам, разрыв между
КНР и другими развитыми
странами в области науки и
техники сокращается, и Китай
уже не догоняет, а идёт с ними
в одном ряду. Однако, чтобы
выйти в лидеры, ему потребу�
ются новые открытия, поэто�
му, естественно, необходимо
придавать должное значение
«прорывным технологиям».

Согласно результатам оп�
роса, проведённого компани�
ей KPMG среди более 800 ми�
ровых лидеров в области на�
уки и техники, 26% респон�
дентов в первую очередь воз�
лагают надежды в достиже�
нии технологического проры�
ва на США. Китай получил
чуть меньше поддержки —
25% голосов, но это означает:
мировое сообщество призна�
ёт научно�технические воз�
можности Поднебесной.

Революционные технологии смогут еже#
годно создавать прибыль в размере 14—
33 трлн долларов, сообщает агентство
«Синьхуа» со ссылкой на Международную
консалтинговую компанию McKinsey. И это
произойдёт к 2025 году.

Прорыв
в лидеры

Вильнюс тонет в мусоре
В столице Литвы из#за отходов дело может дойти до чрезвычайной ситуации. Город

задыхается от мусора, который коммунальщики не торопятся вывозить из спальных и
других районов. Контейнеры переполнены, мусоропроводы многоквартирных домов
забиты, вонь от гниющих и разлагающихся помоек ощущается в каждом дворе. Ослож#
няет непростую ситуацию весеннее потепление. К тому же пищевые отходы могут по#
служить кормом для грызунов — разносчиков инфекционных заболеваний.

Л ИТОВСКИЙ Нацио�
нальный центр всеоб�
щего здоровья обратил�

ся в Вильнюсское самоуправ�
ление с просьбой как можно
быстрее решить проблему вы�
воза мусора. «Ситуация очень
плохая и соответствует крите�
риям экстремального проис�
шествия, вызывающего угрозу
для здоровья людей», — гово�

рится в заявлении центра.
Причина «мусорного кризи�

са» — новая система вывоза
коммунальных отходов, кото�
рую мэрия Вильнюса ввела в
действие с 1 мая и которая так и
не начала работать исправно.
Оказывается, в самом большом
городе Литвы каждый третий
житель не платил за вывоз му�
сора, объявил заместитель мэ�

ра Линас Кведаравичюс. Новая
система не только обяжет пла�
тить всех, но и подтолкнёт виль�
нюсцев начать сортировку пи�
щевых и бытовых отходов. А по�
ка Вильнюс больше напоминает
гигантскую городскую свалку со
всеми её приметами — смрадом,
гнилью, бомжами и крысами.

По словам вице�министра
здравоохранения Альгирдаса
Шешелгиса, у минздрава беспо�
койство вызывает то, что в по�
следнее время специалисты по�
лучают всё больше жалоб от жи�
телей относительно скапливаю�
щегося мусора, распространяю�
щегося дурного запаха и загряз�
нения среды. Но проблема за�
поздалого вывоза мусора на�
много глубже, ведь если долж�
ным образом вовремя не утили�
зировать отходы, начинают раз�
множаться микроорганизмы,
вызывающие инфекционные
заболевания.

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Фото с сайта gazetaby.com

Белорусский пример Пульс планеты

На днях стало известно, что украинский генконсул в Гамбур#
ге Василий Марушинец отстранён от работы. Об этом сообщи#
ла пресс#секретарь МИД Украины Марьяна Беца, по словам
которой в ближайшее время возможен отзыв консула.

Фашист
в дипломатическом

фраке

*Террористическая группировка, за&
прещённая в РФ.

Агроклассы для сельских школ

А ГРОКЛАССЫ, отметил он, планируется от�
крывать на селе и в небольших городах по
всей стране. Они будут создаваться на базе

10—11�х классов школ в крупных деревнях, сёлах,
небольших городах, иногда в районных центрах.
Попасть туда дети смогут после собеседования,
учитываться будут и итоговые баллы, проинфор�
мировал первый проректор.

По словам Н. Романюка, также поставлена за�
дача создать школы в лучших хозяйствах респуб�
лики, где перспективные студенты сельхозспеци�

альностей смогут проходить производственную
практику: «Школы будут созданы при крупных
базовых хозяйствах с хорошим оснащением. Там
студенты смогут изучать новую технику, осваивать
современные технологии. Работа по созданию
школ ведётся. Сейчас наши студенты проходят
практику на базе трёх учебно�научно�производст�
венных центров при СПК «Агрокомбинат Снов»,
агрокомбинатах «Дзержинский» и «Ждановичи».

Фото с сайта belta.by

«С нового учебного года в школах республики появятся агроклассы.
На данный момент у нас есть чёткая договорённость о создании 10 та#
ких классов. Мы уже подготовили практически всю программную доку#
ментацию для учителей школ, которые будут их вести», — сообщил кор#
респонденту БЕЛТА первый проректор Белорусского государственного
аграрного технического университета Николай Романюк.
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Российской Федерации

ППППРРРРООООШШШШУУУУ
ССССЛЛЛЛООООВВВВАААА!!!!

ПИСЬМА, поступающие в «Правду», как все�
гда, посвящены наиболее острым проблемам,

волнующим вас, дорогие читатели: развал здраво�
охранения и образования, ЖКХ, пенсионное обес�
печение и многое другое. Вы не могли не отклик�
нуться на состоявшиеся 18 марта выборы прези�
дента РФ, на пожар с многочисленными жертвами
в торгово�развлекательном центре в Кемерове. По�
жалуй, есть даже какой�то символизм в том, что
эти два события последовали одно за другим. По�
жар стал очередным чудовищным подтверждением
провальности того социально�экономического кур�

са, который проводят нынешние власти. Вот и наш
читатель из Витебска В.И. Мезенцев верно подме�
чает: «Все эти трагические события свидетельству�
ют о порочности сложившейся в России общест�
венно�политической и социально�экономической
системы». Каким же видится выход? Нужно сов�
местными усилиями бороться за наше лучшее буду�
щее, поддерживая на выборах КПРФ и примыкаю�
щие к ней народно�патриотические силы.

Из почты этих дней

Наш почтовый адрес: 127137, Москва, 
а/я 22, редакция газеты «Правда».

Электронный адрес: pravda@cnt.ru

ВНАШЕЙ многострадальной России
власти всех уровней пропитаны кор�

рупцией и безответственностью. И это —
главная причина происшедшего. Если в
стране нет порядка и сама власть от начала
до конца гнилая, подобные беды будут по�
вторяться. Вспомним страшный пожар в
ночном клубе «Хромая лошадь» в Перми в
2009 году: тогда погибли более 150 человек.
И что же, какие выводы сделаны? Погово�
рили, выразили соболезнования, заплати�
ли деньги, возможно, где�то даже провели
проверки (можно сказать, формальные) и
…забыли. А ведь в России из�за пожаров
гибнет в 5 раз больше людей, чем в США,
и в 10 раз больше, чем в Германии.

Главная причина случившегося в Кеме�
рове, по моему мнению, — это действия
президента Путина и премьер�министра
Медведева, которые призывали «не кош�
марить бизнес». «Не кошмарьте» — стало

быть, не проверяйте. А ведь бизнес, кор�
рупция, взяточничество вот уже 25 лет
кошмарят народ! Вот это и есть преступ�
ление! Результаты налицо. Убила людей, в
основном детей, коррупция, умноженная
на призыв «не кошмарить бизнес»!

Из�за лоббирования, халатности, коры�
сти, невыполнения требований, связан�
ных с безопасностью людей, и происходят
катастрофы с человеческими жертвами.

Ещё возникает вопрос: почему круп�
ные торговые центры относятся к объек�
там малого и среднего бизнеса и освобож�
даются от проверок на… 5 лет?! «Слуги
народа» протащили этот закон в Госдуме,
он наверняка подписан президентом. А
значит, без лоббирования, взяток и кор�
рупции не обошлось. Теперь этим зако�
ном пользуются недобросовестные биз�
несмены, у которых на первом месте —
прибыль, а не человеческие жизни.

Считаю, что если объект, неважно, от�
носится ли он к малому, среднему или
крупному бизнесу, связан с безопаснос�
тью граждан, он должен подвергаться по�
стоянным и внезапным проверкам со
стороны контрольно�надзорных органов,
которые также должны нести ответствен�
ность за безопасность людей: ведь они
ставят подписи в соответствующих доку�
ментах о результатах проверок.

Нужно контролировать такие объекты
с начала их строительства, в обязательном
порядке следует запретить использовать
легковоспламеняющиеся материалы.

Надо не «кошмарить» бизнес, а зани�
маться регулярными и комплексными
проверками в торговых центрах, на объ�
ектах культуры и досуга, в ночных клубах,
на спортивных объектах, а также в других
местах массового пребывания людей. Не�
обходимо ввести серьёзный контроль за
качеством продуктов питания в магази�
нах, на рынках, выявлять фальсифициро�
ванные лекарства в аптеках, бороться с
суррогатным алкоголем и т.д.

При обнаружении чего�то подобного
весь фальсификат должен быть конфиско�
ван и уничтожен, владельцы�бизнесмены
подвергнуты большим штрафам и привле�
чены к уголовной ответственности, а тор�
говые центры, магазины, ларьки, аптеки
закрыты. Все проверки должны быть на
особом контроле у губернаторов и мэров.

«Хочу принести самые искренние и глу�
бокие соболезнования семьям погибших»,
— сказал Путин на совещании в Кемерове
после пожара. Жаль, что президент в это
время не предложил губернатору Аману
Тулееву уйти в отставку, это было бы уро�
ком для других! Видимо, выжидали, пока
Тулеев уйдёт добровольно. А губернатор
должен отвечать за всё происходящее в ре�
гионе, президент — за всю страну.

Теперь остаётся дождаться, кто же отве�
тит за смерть детей и взрослых. Может
быть, как всегда — стрелочники? Тогда
это будет большим позором для нашей
власти. 

До каких же пор это убийственное рав�
нодушие и подобные преступления будут
продолжаться?!

Геннадий Иванович БАГАНИН.
г. Великий Новгород.

Коротко

Признание
О том, что много правд на свете существует,
Мысль к воплощенью в жизнь, однако, не годна.
У обывателей и демагогов пусть она бытует,
Всё ж, к счастью, правда в честном мире лишь одна!

В борьбе взаимоисключающих идей,
Где даже брат порой не понимал родного брата,
Всегда газета «Правда» на стороне простых людей,
И этим вся история её богата!

За годы долгие я уяснил и твёрдо знаю:
Прославиться дано не каждой из газет,
А потому я «Правде» от души желаю:
Пусть вечно здравствует она и не считает лет!!!

Детей убила коррупция

После трагедии Здравствуйте, 
дорогая редакция!

За 58�летнее членство в Компартии перенёс самое трагическое
событие в общественной жизни — разрушение моей родной страны.
Моя реакция на это событие в какой�то мере выражена в моих сти�
хах, которые посылаю вам в знак величайшего признания.

В. ГОРДЕЕВ.

НАША ДУМА штампует
законы, а от них только

хуже, потому что применяются
они в условиях, когда всё про�
питано коррупцией.

Александр ЛЕВЫЙ.
г. Брянск.

* * *

НЕЧИСТОПЛОТНЫЕ
журналисты как Первого

канала, так и канала «Россия
1» перед выборами старались
всячески оклеветать кандидата
в президенты П. Грудинина. За�
метьте, ни на одну партию не
было таких нападок, как на
КПРФ. Отсюда можно сделать
вывод: руководство страны бо�
ится потерять власть, опасаясь
растущего авторитета комму�
нистов и их сторонников.

Леонид ДАВИДЕНКО.
с. Асово,
Берёзовский район,
Пермский край.

* * *

ДО ГЛУБИНЫ ДУШИ
возмущён выступлением на

канале «Россия 1» 25 февраля
телеведущего программы «Вес�
ти недели» Дмитрия Киселёва.

Мало того, что этот «слу�
жака олигархов» лил потоки
сомнительных обвинений в
адрес кандидата от КПРФ
П.Н. Грудинина, так он ещё
открыто призвал граждан
России не голосовать за него,
используя всевозможные при�
ёмы пропаганды и выдавая
своё мнение за всеобщее. Ду�
маю, столь наглое выступле�
ние по центральному телеви�
дению, нарушающее все нор�
мы проведения избирательных
кампаний, было бы невозмож�
но без соответствующего одо�
брения сверху.

Владимир Семёнович 
ГОЛОВИНОВ. 

г. Ессентуки.

* * *

УВАЖАЕМЫЙ ГЛАВ�
НЫЙ РЕДАКТОР! Хочу и

я выразить своё мнение по по�
воду произвола во время пред�
выборной кампании недобро�
совестных, прикормленных
верховной властью России
продажных журналистов, по�
терявших стыд, совесть и дав�
но забывших о том, что такое
журналистская этика. На сто�
роне Павла Николаевича Гру�
динина, который баллотиро�
вался на должность президента
Российской Федерации от
КПРФ, — горькая правда жиз�
ни российского народа. 

Александр Николаевич 
ИВАСЕНКО.

Секретарь первичного 
отделения КПРФ. 

с. Митрофановка,
Кантемировский район,
Воронежская область.

С КЛАДЫВАЕТСЯ ВПЕ�
ЧАТЛЕНИЕ, что страш�

ные уроки ранее случивших�
ся трагедий ничему не учат. В
стране нет элементарного по�
рядка: коррупция, подкуп,
взяточничество разлагают
общество. Когда СМИ сооб�
щают об очередном массовом
возгорании, невольно возни�
кают две версии: либо на

этом объекте вообще отсутст�
вовали элементарные меры
противопожарной безопас�
ности, либо совершён умыш�
ленный поджог, диверсия,
вредительство. Верх безот�
ветственности — это когда
требования пожарной безо�
пасности не соблюдены, а
торговый центр или другой
объект, где планируется мас�

совое пребывание людей, тем
не менее открывают. 

Все эти трагические события
свидетельствуют о порочности
сложившейся в России общест�
венно�политической и соци�
ально�экономической систе�
мы, они являются результатом
огульного отказа от опыта со�
ветского прошлого, от социа�
лизма. Нужно иметь в виду, что

Коммунистическая партия, со�
ветский общественный строй
всё делали для предупреждения
негативных явлений в общест�
ве. Никакими денежными вы�
платами невозможно воскре�
сить погибших. Неужели и по�
сле этой трагедии власти пре�
держащие не примут мер по на�
ведению порядка в стране?

В.И. МЕЗЕНЦЕВ.
Ветеран войны.

г. Витебск. 
Республика Беларусь.

ИВСЁ ЖЕ выскажу некоторые
свои соображения. Автор спра�

ведливо пишет, что у фильма был
низкий рейтинг. Но откуда взяться
высокому? Увы, очень многие из
тех, кто читал роман и смотрел
первые две экранизации, уже ушли
из жизни. Шутка ли сказать, по�
следняя советская экранизация
романа вышла сорок лет назад, к
60�летию Великого Октября! А по�
сле первой экранизации вообще
прошло 60 лет! Так что выросло
уже целое поколение, ничего не
знающее о романе и его экраниза�
циях. В последние же тридцать лет
о них либо не говорили вообще,
либо говорили плохо. Так, извест�
ный актёр Михаил Козаков в своих

мемуарах, вышедших в конце
1990�х годов, ругает последними
словами и первую, и вторую экра�
низации, клянёт самого себя за то,
что снялся и там и там (в первой
экранизации он играл белогвар�
дейца Валерьяна Оноли, во второй
— поэта Бессонова). Низко оцени�
вал Козаков и сам роман, ссыла�
ясь, правда, на авторитет поэтессы
Анны Ахматовой и критика Бори�
са Эйхенбаума — обоих Михаил
Козаков, сын писателя Михаила
Козакова, хорошо знал в детстве и
юности. По словам Козакова, и
Ахматова, и Эйхенбаум считали
роман лживым. Но если оба изве�
стных литератора действительно
низко оценивали роман — это их

личное мнение. В любом случае
эпопея Алексея Толстого «Хожде�
ние по мукам» остаётся выдаю�
щимся произведением советской
литературы. И совсем уж не укра�
шает Козакова нецензурная ругань
в адрес советских экранизаций.

Но всё�таки нет худа без добра.
Конечно, вряд ли стоило надеяться,
что создатели фильма сделают но�
вую экранизацию в советском ком�
мунистическом духе — это в ны�
нешней буржуазной России факти�
чески невозможно, такой фильм
попросту не выпустили бы на теле�
экраны. Но и навязчивая реклама
перед показом сериала, и сам сери�
ал, несмотря на низкий рейтинг, по�
казанный до конца (в отличие от
иных сериалов с провальным рей�
тингом, чьи показы прерывались),
всё же сделали полезное дело: дума�
ющие люди наверняка обратились
к первоисточнику — самому рома�
ну. А это уже неплохо. 

Кстати, то же самое можно ска�
зать и про столь же отпрепариро�
ванный в угоду времени новый се�
риал «Тихий Дон» — после его не�
давнего показа люди, несомненно,
перечитали великое творение Ми�
хаила Шолохова. А значит, показ
по ТВ обоих ущербных сериалов
всё же был хоть как�то полезен… 

Андрей ТАРАБРИН.
г. Москва.

Обдираловка

НАС, жителей дома по улице
Космонавтов города Новоал�

тайска, волнует вот какая пробле�
ма. Дело в том, что региональный
фонд капитального ремонта мно�
гоквартирных домов Алтайского
края, куда мы ежемесячно с 2014
года перечисляем взносы, назна�
чил капитальный ремонт нашей
многоэтажки на 2024—2043 годы.
Однако у нас участились случаи
протечек и даже аварий в подвале,
и после обследования подвальной
системы тепло� и водоснабжения
выяснилось, что сильно изноше�
ны трубы (ведь они служат почти
полвека). Как быть? Нужен капи�
тальный ремонт.

На общем собрании собст�
венников квартир было решено
создать специальный счёт в
Сбербанке, накопить нужную
сумму и нанять фирму, которая
заменит трубы. И вот, не пре�
кращая взносы в региональный
фонд, жильцы через какое�то

время накопили больше милли�
она рублей. Но на полную заме�
ну аварийных труб этих средств
всё равно не хватило, потому что
пришлось менять ещё и другое
оборудование, в том числе уста�
навливать бойлеры и приборы
учёта расходования воды.

Домовой совет на новом со�
брании собственников объявил:
нужно собрать ещё 600 тысяч
рублей.

Получается, что нам придётся
ежемесячно вносить деньги в ре�
гиональный фонд и дополни�
тельно на спецсчёт в банке на ре�
монт, который необходим сей�
час, а не через 10 лет.

Люди приуныли, ведь богачей
среди нас нет.

Такой вот получили щелчок
по носу.

Т.А. ТОМЧЕНКО.
Ветеран труда. 

г. Новоалтайск, 
Алтайский край.

Разоблачать
фальшивый лозунг

МОЖНО было бы на бро�
шенной Толстым фразе

не делать акцент. Однако я се�
рьёзно задумался. Ведь он не
просто депутат, он замести�
тель председателя Государст�
венной думы, и этой фразой,
видимо, выражает политику и
интересы господствующей
«элиты».

Ложь и фальсификация ис�
тории являются частью поли�
тики этих людей, прикрываю�
щей грабительские интересы
одного процента населения и
развал экономики. Подобные
фразы допускал и другой при�
ближённый к креслу президен�
та — Дмитрий Песков. Они,
владеющие трибуной средств
массовой информации, фор�
мируют общественное мнение
путём испытанных приёмов
психологического воздействия
на умы. Они, а не пресловутая
Собчак и Жириновский, изве�
стный советоненавистник,
клоун думской трибуны, гово�
рящий одно, а голосующий за
грабительские законы прави�
тельства.

В своё время я восхищался
смелостью одного из ведущих
телепрограммы «Время пока�

жет» Петра Толстого, за год да
выборов в Госдуму бичевавше�
го антинародную политику
правительства. «Вот этот за�
щитник народа будет нужен в
новой Думе», — считали мно�
гие, подходя к избирательным
урнам. Сегодня этот господин
сидит в высоком кресле рядом
со спикером палаты, забыв
свои пламенные речи «защит�
ника народа», и голосует за ра�
зорительный бюджет страны.

Путин под маской защит�
ника России отстаивает фи�
нансовые интересы россий�
ских олигархов на Западе.
Поэтому патриотические си�
лы должны в тяжёлой борьбе
разоблачать фальшивый ло�
зунг: «Спасая Путина — спа�
сёшь Россию». Надо прямо
сказать народу: команда В.В.
Путина, как и в 1917 году
команда Керенского, нахо�
дится в экономической за�
висимости от Запада и ведёт
Россию к гибели.

И.М. АЛЕКСАНДРОВ.
Участник Великой

Отечественной войны, член
ВКП(б) — КПСС — КПРФ.

г. Великие Луки.

● Празднование 504летия Советской власти 7 ноября 1967 г.
Фото Ф. ИЗВЕКОВА. 

г. Новосибирск.

Хочу поделиться своими размышлениями по поводу случившейся
трагедии в кемеровском торговом центре «Зимняя вишня», где во
время пожара погибли 60 человек, большинство из которых — дети.

ВКОНЦЕ МАРТА произошла чудо�
вищная трагедия в Кемерове: во вре�

мя пожара там в торговом центре погиб�
ли десятки человек. Неужели президен�
та совесть не мучает? Ведь это — резуль�
тат проводимой им политики. Путин и
его предшественник Ельцин расплоди�
ли олигархов, которые только и думают,
как бы побольше сорвать денег и отды�
хать в тёплых краях по шесть месяцев в
году, ничего не делая. Отвратительно
было смотреть, как Путин с Медведе�
вым ездили на открытие так называемо�
го Ельцин�центра в Екатеринбурге.

В январе наша местная газета «Чест�
ное слово» собирала наказы избирате�
лей. Конечно, сомнительно, что она
донесёт их до президента, но, тем не
менее, я не осталась в стороне. Вот что
считаю нужным сделать:

1. Необходимо индексировать вкла�
ды 1991 года. Мы всю жизнь честно

трудились, копили на старость, думали
о будущем наших детей. А что же полу�
чили в итоге? Нас просто�напросто
обокрали, мы лишились денег и сего�
дня живём на нищенскую пенсию.
Точнее, не живём, а выживаем. При
этом на содержание, например, семьи
Ельцина или бывших министров, де�
путатов, губернаторов выделяются
миллионы рублей. По поводу индекса�
ции вкладов я неоднократно обраща�
лась в приёмную президента, но ответа
так и не получила. При том что власти
всячески создают видимость внима�
тельного отношения к своему народу.

2. Увеличить финансирование здра�
воохранения. Недопустимо, чтобы по�
жилой человек, передвигаясь еле�еле
на двух костылях по дому, ждал квоты
для проведения операции по замене
коленного сустава (после перелома)
три года! Эта женщина всю жизнь тру�

дилась, и вот как её отблагодарило го�
сударство. Она что, должна умереть в
ожидании поступления средств из
Москвы в нашу клинику? Ведь на опе�
рацию необходимо 350 тысяч рублей, а
где взять такую сумму пенсионеру?

Полуслепые пациенты должны
ждать квоту в клинику микрохирургии
глаза 5 лет! Позор для такой богатой
страны, как наша, что люди предпочи�
тают лечиться за границей (но опять
же – это могут позволить себе только
обеспеченные граждане). Позор, что
приходится выпрашивать деньги на
лечение больных детей у населения, а
государство словно демонстративно
устранилось от этой проблемы.

3. Ввести прогрессивную шкалу на�
логообложения. О такой необходимос�
ти уже давно говорят, но Путин пред�
почитает оставить всё как есть.

Ещё хочу высказаться по поводу ста�
тьи в «Правде» от 27—28 марта нынеш�
него года под названием «Двойной
приговор», в которой речь идёт о дис�
пансеризации. Расскажу о своём опыте
её прохождения. Имея от природы
риск по онкологии (мой отец, тётя и
сестра умерли от рака), я решила прой�
ти медицинское обследование. При
посещении поликлиники рассказала
врачу, ответственному за диспансери�

зацию, что у меня есть риск возникно�
вения данного заболевания. Но полу�
чила ответ: по этому вопросу обращай�
тесь к своему участковому врачу.

Далее: проверку зрения провела, по�
хоже, медсестра, определив только
внутриглазное давление. То, что у меня
в крови повышен холестерин, врач то�
же не заметила, лечение не назначила.
А когда за направлением по поводу об�
следования кишечника я пошла к сво�
ему участковому врачу, записавшись за
несколько дней, прождав долгое время
в очереди у кабинета, она на меня
удивлённо посмотрела и заявила, что
аппарат для подобных исследований
не работает. Когда я стала настаивать,
чтобы она меня в таком случае хотя бы
поставила на очередь, небрежно отве�
тила: запишу, мол, ждите звонка, но
конкретные сроки неизвестны. 

Позже в поликлинике я поинтересо�
валась вторым этапом диспансериза�
ции, но врачи на меня посмотрели, как
на сумасшедшую: «Какой ещё второй
этап, вы что выдумываете?»

Словом, всё сделано таким образом,
чтобы вообще отвратить пациентов от
этой самой диспансеризации.

Любовь Петровна ИВЛЕВА.
г. Новосибирск.

Нет худа без добра
Уважаемая редакция газеты «Правда»! С удовольствием

прочитал в вашей газете (№140 от 15—18 декабря 2017 г.) ма%
териал Ларисы Ягунковой, посвящённый сериалу «Хождение
по мукам», показанному по каналу НТВ. Материал тонкий, ум%
ный, аналитичный. Добавлю: насколько всё%таки Ирина Ал%
фёрова и Светлана Пенкина в предыдущей экранизации луч%
ше сыграли Дашу и Катю, чем Анна Чиповская и Юлия Сни%
гирь! Не говоря уж о блистательной Руфине Нифонтовой — Ка%
те в первой экранизации 1950%х годов. И, конечно, насколько
же Юрий Соломин и Михаил Ножкин, а также Вадим Медведев
и Николай Гриценко — Телегин и Рощин во второй и в первой
экранизациях — лучше нынешних исполнителей этих ролей!

Что ж мы натворили, кому отдали голоса?!

Невыученные уроки

...Ведь богачей 
среди нас нет

Я пишу это письмо в дни,
когда Россия скорбит по погиб%
шим при пожаре в торговом
центре жителям г. Кемерово. 
Я воспринял эту трагедию как
свою личную боль. Печально и
тревожно, что  аварии, катаст%
рофы, пожары, массовые от%
равления повторяются регу%
лярно, а  массовая гибель  лю%
дей, огромный материальный
ущерб и убытки становятся
обычным явлением.

Обращаюсь к вам впервые, хотя газету читаю постоянно. Готова
подписаться под любой вашей статьёй. Очень переживаю за нашу
страну. Хочется громко прокричать: «Люди, опомнитесь! Что вы
опять натворили, отдав голоса за Путина! Я считаю, что президент
обязан отвечать за все беды, происходящие в стране.

Вопрос по существу

Участвуя в одной из телепередач накануне празд%
нования 100%летия Великой Октябрьской социалис%
тической революции, заместитель председателя Гос%
думы РФ Пётр Толстой как бы вскользь бросил много%
значительную фразу: история столетия Октября —
ложь. Что он имел в виду? Может, революция в Рос%
сии — рядовое событие, и не она так всколыхнула
весь мир, народные массы воюющих стран Антанты,
Германии, Австро%Венгрии, когда в России впервые в
мире пришло к власти правительство рабочих и крес%
тьян, что капиталисты этих стран вздрогнули в страхе
перед примером народа России, не она заставила их
правительства пойти на социальные уступки?

ФФФФооооттттоооо    ччччииииттттааааттттеееелллляяяя


